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令和６年３月８日（金）  

立川市立第一小学校ＰＴＡ 

PTA 会長 名取雄太 

令和５年度 第６回 PTA運営委員会だより 

令和６年３月８日（金）１９：００～ ZOOMにて 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

 

１． 挨拶 

＜名取会長＞ 

皆さん、こんばんは。気付けばもう年度末ですが、先週 6 年生の卒業を祝う会が実施されて、今

週には、広報の後期号が出て、おおよそ今年度の活動も終えたのかなと思っています。 

今週月曜日に、開校記念日のプレゼントとして、１小オリジナルのクリアファイルを児童の皆さ

んにお配りしましたが、お子さんたち喜んでくれていましたかね？（皆さん画面上でうなずく）。喜

んでいただいているようでよかったです。裏表で間違い探しになっているので楽しんでいただけた

ら幸いです。また、併せて PTA の教育支援費を活用して、学校にはビブスのプレゼントさせていた

だきました。体育や運動会などで活用いただけたらと思います。 

さて、今回が今年度最後の運営委員会となります。今年度の活動の振り返りや来年度の活動方針

などについてが議題になります。皆さんにも少しずつご意見いただこうと思っています。遠慮なく

ご意見いただけたらと思います。それではよろしくお願いいたします。 

 

＜田中校長先生＞ 

皆さん、こんばんは。まず初めに今年１年間、第一小学校として大きな怪我、事件、事故なく無

事１年間が終えられそうです。ありがとうございます。残すところあとは６年生の卒業式がありま

すが、今週から卒業式練習が始まりました。１回目の卒業式練習に参加したのですが、まあ見事な

６年生で、学年としてまとまる意識が育っていると感じます。今年に限らず、毎年１小の６年生に

感じています。今年もきっと良い卒業式迎えられることと思います。 

教員も方針に則ってその方向にベクトルを揃えて、力を注がなければならない所に組織的に進む

ので成果が大きく見えて、校長としても満足感をもって今年１年もやって参りました。保護者の皆

様にどのように映っているか大変心配な所ではあるのですが、我々教員の見立てでは子供たちが大

きく成長しているものと思います。 

今年は学校目標として、‘心’に焦点を当てました。なかなか心に焦点を当てる学校は少ないと思い

ます。なぜなら、取り組み方が明確にならない、成果として表現しきれない部分があるからだと思

います。教育目標である‘心豊かに思いやりのある子’これを非認知能力という言葉に言い換えなが

ら、子供たちの目に見えない能力を伸ばしていけるよう、１日の生活の至る所で教員達が意識して

子供たちに関わってきました。そんな所をご家庭でも感じていただけたら幸いです。残り１０日間

くらいですが、無事故で計画通りに今年度が終わるようにやってもらいたいと思います。 

今年１年間、名取会長はじめ PTA の皆様大変お世話になりました。ありがとうございました。

（校長退席） 

 

＜丹野副校長先生＞ 
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皆さんこんばんは。残すところ２週間ほどとなりました。今、各学年のまとめとして、そして、

もう一つ上の学年になることを意識して教員達も子供たちと接している毎日です。ただ、残念なこ

とに、３月に入ってインフルエンザがだいぶ流行っておりまして、学級閉鎖のクラスも出ました。

本日教室を回ってみましても、閉鎖はしていないけれども三分の一くらいお休みかな、というクラ

スもいくつかありますので、土日ゆっくりすごしてもらって、来週みんなが元気に揃うと良いなと

思っているところです。 

今週はクリアファイルとビブスをいただきました。子供たちは早速、ファイルにちゃんと名前を

書いて使っています。今日もわくわくの子供たちがカードを入れて持ってきていたり、教員も私へ

の提出書類をファイルに入れて持ってきたりと、早速使ったりしています。ビブスの方も、‘いつか

ら使えるのかな‘と子供たちが聞きに来るくらい楽しみにしていまして、６年生のいる今年度中にデ

ビューさせられるよう、今一生懸命準備しているところです。 

校長の話にもありましたが、今年’心‘の取り組みをしてきまして、昨年度、一昨年度と取り組んで

きた結果、学力と体力でいうと、公表はしていませんが、体力は立川の中で本校が１番です。他校

よりも運動する場所がなかなかない中、子供たちが持っている力を発揮できたという事は嬉しいな

と思っています。学力も、６年生の学力調査は平均を上回って、ちゃんと身についているなと感じ

ています。とにかく、自分で学ぶ力をつけていきたいと思って取り組んでいますので、また色々と

見守っていただけたらと思っています。 

最後に、実は市内でもだいぶ PTA のない学校が増えてきました。そんな中広報誌も素敵な物を作

っていただき、あらゆる場面で PTA の皆様が支えてくださっているので、教職員も安心して取り組

みに力を注ぐことが出来ています。来年度以降も一緒に子供たちを育てていけたらと思っておりま

すので、よろしくお願いいたします。今年度はありがとうございました。 

 

＜春原主幹教諭＞  

皆さん、こんばんは。今年度も本校の教育活動に様々な所でご協力いただきありがとうございま

した。 

私の方から、校長の言っていた非認知能力についてお話させていただきます。‘心’の方を重点目標

としておりましたので、目に見えない力・数値化できない能力という所を今年度本校は力を入れて

取り組んでまいりました。例えば、自信を持つ・粘り強さ・工夫する力・向上心・自己肯定感・協

調性など、そういった所を教員達は意識して、子供たちに伸ばしていけるといいよね、というとこ

ろから始まっています。子供たちに、５月と１２月で同じ内容でアンケートを取ったのですが、結

果として、５月の段階で自己肯定感が低いかなという子も、１２月になって上がっている子ももち

ろんいました。ただ、教員が意識して‘これがんばろうね’という声掛けをしていると逆に意識しすぎ

てしまって低くなってしまったという例もあるというのが正直なところです。もちろん、目に見え

ない力・能力は数値化できない部分でありますので、自己肯定感を向上させていくことで、心の伸

びにもつながっていくのかなと思います。今後も引き続き教員が意識して子供たちに声掛けをし、

非認知能力の部分、心の部分を一緒に伸ばしていきたいなと思っています。 

今年度もありがとうございました。 

 

＜経過＞  

１月２９日 学校運営協議会（会長出席）  

２月 ９日 第６回役員会・新旧本部役員顔合わせ  

２月１３日 青少健 理事会（会長出席）  
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２月１５日 あいさつ運動  

２月１５日 新入生説明会（資料配布）（本部役員）  

３月 １日 教育支援品（ビブス各色）の贈呈 

３月 １日 小 P 連 第 4 回運営委員会（会長出席）  

３月２，３日  しばさきふれあいまつり（本部役員）  

３月 ４日  開校記念日 記念品（クリアファイル）配布  

 

１．議題  

（Ⅰ）今期の活動の振り返り  

〇本部（全体運営、ふれあいコンサート、学校行事の手伝い、地域団体との活動など） 

・全体として概ね問題なく実施できた。 

・運営委員会・役員会のオンライン活用は継続（第 2 回運営委員会は書面開催） 

・LINE WORKS の活用は限定的だった。連絡には使っていたが、ファイル共有等使い切れてい

ない部分もあった。また、仕様変更に伴い今後新アカウントに引っ越し予定。 

〇学年委員（各学年の行事など） 

前年度資料（グーグルドライブ、引き継ぎ書など）を参考にしながら概ね問題なく実施すること

が出来たが、ほぼ初めて役員をする人ばかりだったので不安がある中での行事実施であった。で

きれば前年の様子等の話を聞ける機会があったら良かったかもしれない。 

〇広報委員（取材、「しばさき」の作成など） 

今年度２回の広報誌発行。 

前期号には職員紹介と学校給食変更に伴い特別記事を掲載。後期号では放課後クラブ民営化に伴

い「わくわくありがとう」「しばっこありがとう」記事掲載。各委員会の皆様にもご協力いただき

後期号も無事発行。広報委員の皆さんで各取材班に分かれての取材により、皆さんのおかげで記

事にすることができた。 

〇交通安全委員（自転車教室開催） 

免許証発行について。 

前年まで市役所へ個人データを送り制作依頼していたが、個人情報の移動をなくすために今年度

から委員内での作成へ変更。免許発行に伴う個人情報管理は校内で完結という形になった。 

〇行事委員（一小まつり開催） 

１小まつりは概ね問題なく開催できた。今後の運営状況によっては、他行事の際にお手伝いをお

願いするかもしれないが、ご協力いただけるとありがたい。 

〇卒業対策委員（卒業記念品準備、行事開催など） 

記念品準備の際、夏頃から準備できた事により早割が適用された。来年度も早めに検討できると

良いのではないか。 

 

（Ⅱ）次年度の活動計画  

  〇基本的に今年度と同様の内容をベースに計画  

【本部事業】  

（１） 学校と保護者、地域とのパイプ役として、児童の安全・安心の充実。 
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学年、地区、および各専門委員会と連携し、PTA 行事の企画・実施、学校行事へ協力  

（２） 学校生活を充実できるよう協力（PTA 会費の活用、図書などの充実）  

（３） PTA 会員が気軽に意見を言えるような環境を継続（運営委員会での意見交換など）  

（４） 防災、交通安全の取り組みを実施（地域防災訓練、交通安全点検など）  

（５） 青少健、自治会など地域団体との協力（あいさつ運動、柴崎会館祭り、ふれあい祭り等）  

（６） 一中校区での小中連携を深め、協力体制を強化（一中校区共催行事など）  

（７） 小学校ＰＴＡ連合会の役員会、行事等への参加、協力  

【委員会事業】  

(1)学年委員会…学年行事・学級活動の企画。学校と相談して図書や教育物品の充実の検討。選

考委員として次期 PTA 役員の選出  

(2)地区委員会…各地区とのつなぎ役・連絡調整  

【各専門委員会事業】  

（１） 広報委員会…広報「しばさき」を発行。今後の広報のあり方の検討 

（２） 行事委員会…1 小まつりの開催。各種行事の手伝い  

（３） 交通安全委員会…自転車教室の開催など  

（４） 卒業対策委員会…卒業を祝う会の実施、卒業記念品の検討  

 ＜行事予定（仮）＞  

◆運営委員会  

第１回 6 月 ８日 (土) 学校公開後  第２回  7 月 19 日 (金)  書面開催を検討 

第３回 9 月 13 日 (金) 学校公開後 第４回 11 月 16 日 (土) 音楽会後 

第５回 1 月 24 日(金)  19 時から      第６回  3 月 14 日(金) 19 時から  

◆自転車教室  

            ①10 月 19 日（土）（第 1 回）  ②11 月 23 日（土）（第 2 回）  

③12 月 14 日（土）（補講）     ④ 1 月 18 日（土）（予備日）  

         ※雨天等で実施できない場合には、次の日程に順延  

◆PTA 行事   

一小まつり 11 月 2 日(土)     

ふれあいコンサート 未定  

   ※その他、取り入れたい行事があれば、随時相談しながら柔軟に実施を検討  

  ・来年度 155 周年を迎えるにあたり、１０年単位での記念行事だと６年間の中で経験できな

い学年が出てくるので、ミニサイズでも５年単位で行事をしてもいいのではとの意見があ

り、検討中。 

・周年行事やイベントの例(バルーンリリース、プロジェクションマッピング、プレイパー

ク、漢字検定を学校で実施、など) 

 

（Ⅲ）次年度の予算案について  

  （基本方針）今年度の予算額をベースに、実績や物価上昇を踏まえて調整（※別紙のとおり） 

＜各委員会からの予算に関する意見＞ 
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 ・学年 ：現状維持で問題なし 

 ・広報 ：印刷費の高騰などを踏まえ、80,000 円から 100,000 円に増額  

 ・交通 ：基本的に市からの補助金で賄えるため、現状維持で問題なし 

 ・行事 ：現状維持で問題なし 

 ⇒運営委員会、各委員会の意見を踏まえて、本部にて内容を固め、総会に付議  

 

（Ⅳ）次年度役員の選出数について 

前回までの検討を踏まえて、以下の改正案で総会に付議 
（改正案） 

 

（Ⅴ）今後の検討課題 

・入会手続きについて 

現状では PTA 入会手続きを省略しており、ほとんどの世帯に PTA 加入していただいているが、
厳密にいえば手続きはするべきとの意見もあり、継続的に検討予定。他校の状況でいうと、半分

くらいの学校が入会手続きの整備をし始めている。 

また、PTA 廃止の学校も出てきているが、廃止後の形についても皆さん模索中のようで、廃止後
の影響について見当がつかないため、少し慎重に考えるべき。機運が高まればそのような可能性

も検討するが、今のところは様子を見ていく。 

 

（Ⅵ）年度末までに実施することの確認 

・各委員会活動報告の作成（本部庶務より）  

 専用フォーマット(Word or Excel)での作成依頼中（～3/22）  

・令和 ５ 年度会計の整理・清算（本部会計より）   

各委員会の経費について、未精算分を 3 月中旬までに精算。 本部会計にて決算書を作成 

会計監査を 3 月 19 日 15：45～実施予定  

 

 2．各委員の活動状況（各委員より）  

①学年委員会  

＜学年行事＞ 

 2 年生： 2 月 9 日 学年レク実施（大縄跳び大会） 13 日担任より記念品贈呈。 

 6 年生： 3 月 1 日 卒業を祝う会開催（卒業対策委員と共催）。お便り配布済、2 月 19 日最終 打

ち合わせ実施。  

＜次年度クラス委員選出＞  

2 月 20 日(火) 四役、副会長福田さんと打ち合わせ実施。  

3 月 16 日(土) 学年委員全体打ち合わせ予定 

②広報委員会  

2/7(水) 後期号紙面全体チェック 

2/9(金) 2 年生学年行事取材 

2/14(水) 誌面完成 

2/15(木)～2/19(月) 副校長、PTA 会長チェック依頼 

2/20(火) 入稿 

第29条 学級会は、活動の円滑な推進をはかるため、学級委員3名を選出し、その中より学級委員1名、専門委員２名 

     (広報委員、行事委員又は交通安全委員)を決定する。 

付記1. 専門委員を学級から選出できない場合に限り、会長の承認のもと、学年全体から選出することを可とする。 

付記2. 専門委員の人数が不足すると考えられる場合は、必要に応じて各学級から複数名選出することを可とする。 

付記3.  6年生に卒業対策委員(以下、卒対)をおくことができる。卒対は任意かつ自主的な活動とし、立候補者がいる場合

に発足する。 
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2/21(水) サンプル確認、印刷依頼 

3/1(金) 後期号納品・支払い（仕分け・配布準備） 

3/4(月) 家庭配布、立川市各小学校、一中、教育委員会へ送付 

3/8(金) 第 6 回運営委員会 

③交通委員会 ：活動なし 

④行事委員会 ： 活動なし 

⑤卒対委員会  

2/26(月) 卒業を祝う会 打合せ 

3/1(金) 卒業を祝う会を開催、記念品（校名入りハンガー）の贈呈 

 

3．地区委員会からの報告  

□しばさき会(1 の南)出席：2/10 6 年生お別れ会 2/11 資源回収 2/13 旗振り 3/11 旗振り 

□八幡会 (1 の西)欠席：2/10 定例役員会  2/11 資源回収  2/13 旗振り 2/18 専門部長会 

3/9 定例役員会 3/10 資源回収 3/11 旗振り 

 □協和会 (1 の北)欠席：2/13 旗振り 2/14 定例役員会 2/25 ボーリング大会 3/11 旗振り 

 □東部会 (2 の東)欠席：活動なし 

 □中和会 (2 の中)欠席：2/11 資源回収 2/18 餅つき 3/3 資源回収 

 □南明会 (2 の南)欠席：2/13.3/11 旗振り 3/3 廃品回収 3 月卒業・進学・入学祝い 

 □南親会 (3 の南)欠席：2/3 資源回収 2/11 旗振り 3/3 資源回収 3/11 旗振り 3/22 歓送迎会 

 □北町会 (3 の北)欠席：活動なし 

 □柴中会 (3 の中)出席：2/13・3/11 旗振り 3/3 資源回収 3/16 映画鑑賞会  

□親和会（4 の東）欠席：２/12 子ども会役員引き継ぎ 2/13・3/11 旗振り 2/17 資源回収 

3/16 資源回収 3/17 歓送迎会（6 年生ボーリング大会、新 1 年生を迎える会 

□柴西会（4 の西）欠席：2/18 公園掃除・資源回収 2/22 役員引き継ぎ 

 3/10 卒業お祝いボーリング大会、公園掃除 

 □柴五会 (柴 5) 欠席：2/13 旗振り 2/18 資源回収 

 □柴六会 (柴 6) 出席：活動なし 

 □柴富士会 (柴富士)欠席：2/18 資源回収 

 

４．今後の予定  

・3/15（金） あいさつ運動 

・令和 ６ 年度 PTA 総会  4 月 22 日（月）15 時頃～ 多目的室（オンライン併用開催） 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください 。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com 

 


